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ВСЕ РЕЗЕРВЫ - 
НА СЛУЖБУ УРОЖАЮ

В Шегарке, как и в других районах, состоялось собрание 
партийно-хозяйственного актива, на котором всесторонне 
обсуждены актуальные вопросы проведения комплекса 
осенних полевых работ — заготовок зерна, картофеля, 
создания прочной основы урожая будущего года, заверше
ния работ по заготовке кормов для животноводства. Опре
делены задачи партийных, советских, профсоюзных и хо
зяйственных органов по руководству социалистическим 
соревнованием в этот ответственный период года.

На собрании выступили: первый секретарь Шегарского 
райкома КПСС Р. М. Бугров, председатель колхоза «Ги
гант» В. И. Лещеня, директор совхоза «Россия» П. И. Си- 
воха, начальник мелиоративной ПМК-5 А. Р. Шахрай, 
председатель колхоза «Рассвет» Н. П. Морозов, дирек
тор Шегарского откормсовхоза П. А. Глазырин, первый 
секретарь обкома КПСС Е. К. Лигачев.

ВЗВЕСИВ СВОИ ВОЗМОЖНОСТИ, Ш ЕГАРЦЫ  
РЕШИЛИ:

Продать зерна государству в объеме двух твердых 
годовы х планов.

К 2d сентября завершить скашивание хлебов в 
валки, использовать жатки в две смены, добиться вы
работки на жатку не менее 30  гектаров в сутки.

Объявить сентябрь ударным месяцем на заготовке 
кормов, создать необходимый запас кормов из расче 
та 6 тонн сена и сенажа, 9 тонн силоса на фуражную 
корову. Заскирдовать всю солому.

Полностью обеспечить хозяйства высококачествен
ными семенами. К 10 октября завершить вспашку 
зяби.

МАНЕВР НА ЖАТВЕ
Никто из шегарцев не при- 

гомнит такой жатвы, как ны- 
шшняя. Сроки уборки на.сту- 
шли позднее обычного поч- 
;и на 20 дней, причем для 
фямого комбайнирования не 
шзрели хлеба ни на одном 
юле. Погода неустойчивая, 
щждливая, участились вол- 
1ы холодов. На значитель- 
юй части массивов овес 
грихватило заморозками. 
Пшеница местами полегла. 
Уборка проходит в сложных 
i трудных условиях. Време- 
г: для проведения комплекса 
рсенних полевых работ в 
Фрез.

Как выиграть время, уме- 
ю  распорядиться большим 
тарном машин, четко нала
ять  уборочный конвейер? 
3 небывалой ситуации на- 
фжным союзником земле
дельцев является раздель- 
шй метод уборки хлебов. 
Это в Шегарском районе хо
рошо поняли руководители, 
шециалисты хозяйств, и 
5олынинство механизаторов. 
Зыстрее уложить хлеба в 
залки — вот единственный 
гуть, благодаря которому 
ложно избежать потерь, не 
рать хлебу попасть под 
:нег.

Образец организованности 
и  уборке урожая показал 
коллектив откормочного сов
хоза во главе с директором 
П. а . Глазыриным. С первых 
тней страды здесь в̂  основу 
юложили раздельный метод 
уборки хлебов. Созданы че- 
гыре звена: звено на косови- 
те хлебов жатками, два ком- 
Зайновых звена на подбор

ке и обмолоте валков и одно 
звено на скирдовании соло
мы. На важнейшие участки 
работ направлены коммуни
сты. К 9 сентября 48 процен
тов хлебов уложено в валки. 
Чтобы ускорить жатву, сов
хозные умельцы восстанав
ливают списанную жатку и 
приспосабливают для косови
цы хлебов один комбайн. 
Это позволит удвоить темпы 
жатвы. Механизаторы совхо
за намерены 25 сентября за
вершить уборку урожая. Го
сударству совхоз продаст 800 
тонн полностью отработанно
го зерна, годного для семен
ных целей, а отходы пойдут 
на корм скоту.
, Широко используется раз
дельный метод уборки в кол
хозе «Гигант» и совхозе
«Россия».

В районе не хватает жа
ток. В то же время в ряде 
хозяйств они используются 
не на полную мощность, по
тому что на каждой жатке 
работает один машинист.
Лишь отдельные передовики, 
работая с утра до ночи, дают 
высокую выработку. 'В сред
нем же суточная выработка 
на жатку не превышает 12 
гектаров.

На собрании партийно-хо
зяйственного актива решено: 
все жатки пустить в две сме
ны, поставив на каждую ма
шину по два механизатора. 
Дополнительно направить 
машинистами лучших ком
байнеров. За счет организа
ции двухсменной работы до
биться суточной выработки 
на каждую жатку не менее 
30 гектаров. При этом усло
вии хозяйства'района смогут

Ш ИРИТСЯ Н ЕФ ТЯ Н АЯ  РЕ К А
илометров труб ева- 
. северном участке 
эвода Усть-Балык— 
— Альметьевск.
гсооружения . круп- 
в мире , топливной ' 

,лц протяженностью 
.800 километров на

растают. За последний месяц 
на трассе в полтора раза 
увеличилась производитель
ность сварочных работ. Стро
ители намерены до наступле
ния холодов сдать около 400 
километров нефтяной магист
рали.

(ТАСС).

ПРИЕЗД Г. КИССИНДЖ ЕРА
10 сентября в Москву 

прибыл помощник президента 
США по вопросам нацио
нальной безопасности Генри 
Киссинджер. Вместе с ним

приехали заместитель мини
стра торговли СШ А Джеймс 
Линн и ряд ответственных 
сотрудников аппарата Белого 
дома. ■

(ТАСС).

к 25 сентября закончить-ко
совицу хлебов.

Райком партии направляет 
в каждое звено организато- 
ров-политруков. Применяе
мый маневр на жатве, уста
новление нового режима тру
да помогут ускорить ритм 
уборочного конвейера.

ФОРМУЛА
БЕРЕЖЛИВОСТИ

В условиях нынешнего го
да особо остро ведется борь
ба с потерями урожая. Со
брать все до единого зерна, 
до единого клубня картофеля 
.— под таким девизом идет 
соревнование на полях. Но 
одними призывами не закро
ешь каналы потерь. Нужны 
действенные и эффективные 
меры материального и мо
рального поощрения. На- 
практике испытано немало 
таких мер. Важно умело их 
использовать.

Вот как решим вести 
борьбу с потерями в колхозе 
«Гигант». В основу взяты 
контрольный обмолот на 
зерновом поле и контроль
ная выборка картофеля. 
Комбайновому звену отво
дится поле для обмолота 
хлеба. Механизатор, у кото
рого тщательно настроен
ный и загерметизированный 
комбайн, выборочно, в не
скольких местах массива, 
проводит пробный обмолот. 
Определяется средняя конт
рольная урожайность всего 
поля. Если звено соберет 
контрольную урожайность, 
оно получает оплату в полу
торном размере. Если не бу
дет обеспечена контрольная 
урожайность, механизаторы 
лишаются 50 процентов над
бавки.

На уборке картофеля вы
борочной копкой определяет
ся контрольная урожай
ность. И группа людей, ко
торая будет убирать поле, 
должна сдать хозяйству 
установленный объем уро
жая. ,

Контрольные сборы уро
жая определяет компетентная 
комиссия из специалистов.

Такой метод решили при
менить и другие хозяйства 
района. Простая и четкая 
мера понятна каждому кол
хознику и рабочему совхоза. 
Она явится надежным' сти
мулом сохранения урожая. 
И выгода от этого обоюдная.

ПОПОЛНИТЬ КОРМОВЫЕ 
РЕСУРСЫ

При увеличении поставок 
хлеба в государственные за
крома придется урезать фу
ражные запасы для живот
новодства. А  как быть с кор
мовым рационом? Поставить 
скот на голодный паек и сни
зить его продуктивность? 
Нет, такого не должно слу
читься. У нас есть богатей
шие резервы, чтобы восста
новить те кормовые едини
цы, которые не будут полу
чены в связи с сокращением

запасав фуражного зерна. 
Каждое хозяйство должно 
держать необходимое коли
чество скота и иметь столь
ко кормов, чтобы безусловно 
обеспечить выполнение на
роднохозяйственного плана 
по поставкам продуктов как 
текущего, так и будущего 
года.

Председатель колхоза 
«Рассвет» Н. П. Морозов 
сообщил на собрании, что кол
хоз продолжает заготовку 
сенажа на тех лугах, кото
рые летом заливались обской 
водой и куда нельзя было 
попасть. Сенокосилки бук
сируются тяжелыми гусе
ничными тракторами. Два 
трактора для этого выдели
ла мелиоративная станция.

Дополнительно заготовля
ют сенаж механизаторы от
кормсовхоза.

Большим подспорьем в 
кормовом рационе явится 
солома, убранная после раз
дельной уборки. Используя 
опыт прошлого года, меха
низированные звенья присту
пили к уборке пожнивных 
отходов. В хозяйствах уже 
сейчас думают о том, как 
приготовлять корм зимой. 
Устанавливаются механизмы 
для резки и размола соломы 
и сена. Намечаются меры по 
заготовке хвойной муки.

Каждой ферме — надеж
ный запас кормов! — под та
ким девизом идет работа.

МЕРА ОТВЕТСТВЕННОСТИ
Жатва, как битва. Так пе

редовые механизаторы обла
сти оценили сущность земле
дельческого труда в страд
ные дни. Это значит, в отве
те каждый за свой участок 
работы. Каждый призван 
трудиться, не жалея сил и 
времени, днем и ночью нести 
вахту в поле. Мера ответст
венности в битве за хлеб —• 
это количество собранной 
продукции, каждый сбере
женный колос, каждое сбере
женное зерно.

Сейчас на полях битву за 
хлеб ведут десятки тысяч 
сельских тружеников, кол
леги-механизаторы из южных 
областей, рабочие городских 
предприятий, шоферы авто
транспортных хозяйств, сту
денты. В уборочный конвей
ер включены сотни тысяч 
моторов. Важно умело рас
порядиться всей этой мощной 
силой, сплотить и вдохновить 
людей на самоотверженный 
труд, 4етко отладить все 
звенья осенней страды.

Первостепенная роль в 
этом— партийных организа
ций, советских и хозяйствен
ных органов. Важно хорошо 
расставить руководящие кад
ры. абсолютно четко распре
делить обязанности, - опреде
лись меру ответственности 
каждого работнйка. Без это
го не может быть подлинно
го руководства, высокой 

■оперативности, быстрой ре
акции на изменившиеся усло
вия в конкретной обстановке.

Осенняя страда требует 
напряжения всех сил. Она 
экзаменует сибирских земле
дельцев на стойкость, вы
держку и упорство в труде.

И в дож дь
ИДЕТ ЖАТВА

Звено коммуниста А. П. 
Чудинова из совхоза «Таеж
ный» занято на скашивании 
зернобобовых.

Непрекращающиеся дожди 
тормозят наращивание тем
пов работ. Однако опытные 
механизаторы В. Я. Коваль
чук, И. П. Вельматкин, не
смотря на ненастье, не поки
дают поля, не перекрыв зна
чительно дневную норму. 
Так, 6 и 7 сентября выработ
ка на каждого члена звена со
ставила 25— 27 гектаров- 
при норме 15.

По 20 и более гектаров 
скашивает ежедневно М. И. 
Вершинин из Веселовского 
отделения этого совхоза.

С начала страды И. П. 
Вельматкин скосил в валки 
хлеб на 173 гектарах, М. И 
Вершинин — на 150, А. П. 
Чудинов — на 134 гектарах.

Жатки в этом хозяйстве 
имеют ленточные тран
спортеры, что позволяет ме
ханизаторам скашивать хле
ба и во время дождя.

Н. СЕМЕНОВ.
Бакчарский район.

ДВА ПОЛЮСА Р А З Д Е Л Ь Н О Й  У Б О Р К И

БАКЧАР. Работать на полях в любую погоду — девиз механизаторов. Николай 
(Сергеевич Щичин из совхоза «Чернышевский» за три дня жаткой Ж ВН-6 скосил 
в валки 120  гектаров зерновых — это более семи с половиной дневных норм.

ПЕРВОМАЙСКОЕ. В погожий день жатки стоят. Выработка на комбайн — 
чуть больше гектара.

Шегарцы предлагают: косить хлеба в две смены

МЕХАНИЗАТОРЫ! Равнение -  на мастеров полей!

ДВЙ ПЛЙИЙ-ИЕПРЕ
Совхоз имени Ленина Аси- 

новского района принял посыг 
шенные обязательства по про
даже зерна и картофеля госу
дарству, по дополнительной за
готовке кормов. Они обсужде
ны на заседании партийного 
комитета и на собрании сов
хозного актива. Наш нештат
ный корреспондент попросил 
рассказать о работе тружени
ков совхоза его директора 
В. В. Корнева.

В этом году площадь 
под зерновыми, у нас расши
рилась на 263 гектара и со
ставляет 4.018 гектаров. На 
дополнительных площадях 
посеяны в основном пшени
ца и рожь. Больше в этом 
году посажено и картофеля 
— 100 гектаров (было 60). 
Площадь, занятая под куку
рузой, составляет 650 гек
таров, под льном — 460.
р  Урожайность зерновых в 
прошлом году у нас состав
ляла 16,1 центнера с гекта
ра. Нынче возьмем не менее 
18. Начало уборочной под
тверждает наши расчеты. С 
593 гектаров намолочено 
10.563 центнера зерна.

Вот уже несколько лет 
подряд совхоз выполняет 
план продажи зерна государ
ству. Нынче мы считаем сво

ей обязанностью продать 
хлеба государству в 2,5 ра
за больше задания.

На поля хозяйства вышел' 
21 комбайн. Все они загер
метизированы, что исключает 
возможность потерь зерна.

Весь цикл работ рассчи
тан до трнкостей. В хозяй
стве скошена рожь с площа
ди около 600 гектаров, яч
мень с  85 и пшеница — 
с 23 гектаров. Семенные 
участки пока оставляем 
нетронутыми. Подсохли пос
ле дождей валки — скошены 
новые. Их убираем с разры
вом в 3— 4 дня. Как только 
закончим подбор ржи — а на 
эту работу у нас отведено 
5 дней, — перейдем на се
менные участки ржи и ячме
ня. 18 комбайнов уберут их 
за 3 дня. К 14— 15 сентября 
наша задача — пшеницу уб
рать и приступить к уборке 
овса. Основную ставку хо
зяйство делает на раздель
ную уборку.

Мы постарались перекрыть 
все каналы потерь зерна. Ус
тановлен строгий его учет, 
строго контролируются рабо
та зерносушилок и доставка 
зерна от комбайнов.

В народе картофель назы
вают вторым хлебом. А  зна

чит, и отношение к нему дол
жно быть соответствующим. 
В прошлом году мы садили 
его в трех отделениях — по 
20 гектаров. Это распыляло 
силы и создавало немало 
трудностей при уходе за по
севами и уборке урожая. 
Нынче посадили картофель 
в одном отделении — Побе- 
довском. Выращивало его 
звено Н. А. Меренкова. Бы
ло внесено по 30 тонн на гек
тар перегноя и по 4,5 цент
нера минеральных удобре
ний. Выдержали норму-высе
ва клубней — 30 центнеров 
на гектар. . .

В прошлом году картофеля 
собрали-немногим более 70 
центнеров с гектара. Нынче 
его будет больше. План про
дажи' государству этой 
культуры — . 350: тонн. Тру
женики совхоза, намерены 
выполнить- его, по ■ предвари
тельным подсчетам, на .150 
процентов..

Не прекращается заготов
ка, кормов. Только, что за
кончили уборку кукурузы на 
силос. Созданы 4 звена для 
подборки соломы. Вся она, 
как это было и в прошлые 
годы, будет заскирдована. 
Созданы . звенья, которые 
продолжают заготовку сена
жа.

Коллектив совхоза «Ко- 
жевниковский» — инициатор 
областного соревнования за 
сверхплановую продажу зер
на государству. Комбайновый 
отряд совхоза, возглавляе
мый Владимиром Денисови
чем Герасимовым, с первых 
дней жатвы добивается зна
чительных успехов. Выработ
ка на каждого комбайнера 
здесь достигает 120— 125 
процентов задания. Земле
дельцы не уходят с поля, по
ка не выполнят норму.

Сам бригадир уже 17 лет 
за штурвалом комбайна. 
Коммунист, ударник комму
нистического труда, отличник 
социалистического соревнова
ния РСФСР, участник ВДНХ 
г— кому как не ему задавать 
тон в отряде!

Фото Е. Лисицына.

ПОЧЕТНАЯ Д О Л Ж Н О С Т Ь -
КАРТОФ ЕЛЯ

В Кудринском отделении 
совхоза «Рыбаловский» есть 
картофелехранилище емко
стью 1.300 тонн. Работает 
здесь Семен Игнатьевич Аки
мов. И товарищи, и руково
дители отзываются о нем, 
как о человеке высокого 
долга, дисциплинированном 
и добросовестном труженике. 
‘Недавно его премировали за 
хорошие показатели по сох
ранности картофеля.

— Премию, конечно, по
лучить приятно, — говорит

Акимов, — .но. показатели, 
признаться, не ахти какие: 
почти 13 процентов порчи..

Справедливости ради, на
до заметить, что . Акимову 
сдали на хранение такой 
картофель, что никто не 
надеялся и на такой резуль
тат. Так что премия ему вру
чена вполне заслуженно-.

Сейчас Семен Игнатьевич 
тоже хорошо подготовился к 
приему нового урожая, хотя, 
как он рассказывал, многое в

хранилище можно усовер
шенствовать. Недавно здесь 
побывали специалисты из 
горплодоовощторга, государ
ственной инспекции по заго
товкам и качеству сельхоз
продукции. В беседе с 
Акимовым выяснилось, что 
у хранителя картофеля 
нет простейших прибо
ров для определения влаж
ности, что несложно ос
настить систему отопления 
терморегуляторами, что есть 
возможность перейти на 
контейнерный способ хране
ния клубней. Все это не 
только облегчило бы труд 
Акимова, но и снизило поте
ри.

А. СЕМЕНОВ.
НМ!Ш1Ш1Ш!ШШШП1ШНПШ’

ПОСЛЕ ЧИСТОЕ ПОЛЕ
В Кожевниковском районе 

ширится фронт уборки кар
тофеля. Особое внимание 
уделяется борьбе с потерями 
урожая. Разработана эффек
тивная система , контроля„ 
Перед тем, как закрепить за 
тем или иным коллективом 
картофельное поле, опреде-

* *
С этим сообщением мы

познакомили заместителя 
главного инспектора по за
купкам и качеству сельхоз-

ляется его средняя урожай
ность. При этом нетрудно 
подсчитать, сколько карто
феля должно быть выкопа
но со всего поля. Эти циф
ры и вносятся в план-зада
ние. Только при его выполне
нии поле принимается комис
сией.
*
■продукции по Томской обла
сти Бориса Николаевича Ка
ширина. Он отметил, что це
лесообразно и в других рай

онах использовать такую си
стему контроля. Особое вни
мание следует обратить и на 
„приемку полей, с которых 
убран картофель. Специаль
ная комиссия в составе пред
ставителя инспекции, агроно
ма совхоза или колхоза и 
представителя коллектива, 
который вел уборку, должна 
убедиться, что ни одного 
клубня не осталось в земле. 
Лишь после этого можно счи
тать, что работа выполнена.

Такая система, продолжал 
тов. Каширин, потребовала 
привлечения к инспектиро
ванию большого количества 
людей, в  каждом хозяйстве 
должны быть наши предста
вители, особенно там, где 
приемка картофеля заготови
тельными организациями бу
дет вестись непосредственно 
в поле. Кроме того, наши ин
спекторы будут постоянно 
находиться на всех крупных 
заготовительных базах.

■На днях состоялся, област
ной семинар работников ин
спекции. На нем еще раз 
были обсуждены все вопро
сы, связанные с борьбой с 
потерями урожая, с приме
нением ГОСТов, закупочных 
цен, оформлением докумен
тации, закладкой картофеля 
на хранение. Аналогич
ный семинар проведен ин
спекцией и с работниками об
щественного питания. област
ного центра.

выжидают 
первомайцы?

В Первомайском районе 
неудовлетворительно ведут
ся осенне-полевые работы. 
Из 19.428 гектаров зерно
вых убран только 2.731. 
Чуть больше половины ско
шено кукурузы (данные на 
7 сентября).

На днях бюро Первомай
ского райкома КПСС рас
смотрело ход осенне-полевых 
раоот. Ошибки, и промахи в 
организации уборочной стра
ды, допущенные в хозяйст
вах района, особенно нагляд
но демонстрирует колхоз 
«Рассвет». Здесь и з , 3.293 
гектаров зерновых хлеба об
молочены на 525 гектарах, 
кукурузы убрано меньше по
ловины, план теребления 
льна выполнен на 32 про
цента, сева ржи — на 91,6, 
вспашки зяби — на 6,7 про
цента. В колхозе игнориру
ют раздельный метод убор
ки. В первые дни сентября 
косовица была вообще при
остановлена. Шестого, в хо
роший погожий день, 24 ком
байнами обмолочено лишь 
30 гектаров хлебов.

За неудовлетворительную 
организацию . работ, плохое 
использование техники пред
седателю колхоза В. М. Кол- 
пакову и секретарю партбюро 
В. И. Чубенко объявлены вы
говоры.

Принято решение немед
ленно организовать кругло
суточную работу жаток, мо
билизовать все средства на 
спасение урожая.

Б. ЛЕОНОВ.
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С О Р Е В Н О В А Н И Е  Ж И В О Т Н О В О Д О В

НА ПОРОГЕ ЗИМОВКИ
Сентябрь — месяц пере

вода скота на стойловое со
держание. От того, насколько 
организованно будет осуще
ствлено это мероприятие, за
висит уровень продуктивно
сти животноводства не толь
ко в сентябре, но и в после
дующие месяцы. В прошлом 
году за четыре дня — с 20 
по 24 сентября — из-за пло
хой организации постановки 
скота на зимнее содержание 
и связанных с этим перебоев 
в кормлений животных су
точные надои мЬлока от каж
дой коровы в среднем по об
ласти снизились на 0,8 кило
грамма. Особенно резкое 
снижение произошло тогда в 
Томском, Асиновском, Зы
рянском и Первомайском 
районах. Нынче этого допу
стить нельзя.

От того, как поработают 
сейчас животноводы, зависит 
завершение выполнения девя
тимесячного народнохозяй
ственного плана по продаже 
продуктов животноводства. 
Как же справились хозяйства 
с выполнением своих обяза
тельств за истекшие восемь 
месяцев и с чем они вступи

ли в месяц, завершающий 
третий квартал?

По данным областного ста
тистического управления на 
1 сентября, годовой народно
хозяйственный'1 план по прода
же мяса выполнен на 63 про
цента, молока — на 74, яиц 
— на 98 и шерсти —  на 72 
процента., Продажа всех - ви
дов животноводческой про
дукции, по сравнению с тем 
же периодом прошлого года, 
возросла. Молока продано 
больше на 8,5 тысячи тонн, 
мяса — на 2,8 тысячи тонн, 
яиц — на 8,1 миллиона 
штук, шерсти — на 62 цент
нера.

Наибольший прирост вы
полнения народнохозяйствен
ного плана продажи молока 
—• в 'хозяйствах Зырянского, 
Первомайского, Бакчарского, 
Тегульдетского и Александ
ровского районов. А совхозы 
Верхнекетского района,
имеющие незначительное ко
личество коров и соответст
венно небольшой план, уже 
досрочно выполнили его. Ха
рактерно, что в районах, где 
лучше обстоит дело с выпол
нением обязательств по про

даже государству молока, од
новременно и наибольший 
рост его производства по 
сравнению с соответствую
щим уровнем прошлого года. 
Заметно увеличился валовой 
надой также в Асиновском, 
Кривошеинском и Шегар- 
ском районах.

Как известно, наиболее 
крупным производителем 
животноводческой продукции 
в области является приго
родный Томский район. Од
нако именно этот район се
годня имеет наибольшую 'за
долженность по продаже мо
лока —- годовой план к 1 сен
тября выполнен лишь на 67 
процентов. И если в целом 
по области, по сравнению с 
прошлым годом, закупки воз
росли на 8 процентов, то в 
Томском районе— только на 
3. Медленнее, чем в других 
районах, увеличивается здесь 
поголовье коров. Хотя про
дуктивность дойного стада в 
пригородных совхозах выше, 
чем в большинстве хозяйств 
области, выполнить лишь за 
счет нее план продажи мо
лока пригородный район не в 
состоянии. Необходим после

довательный и значительный 
рост поголовья коров. Однако 
задача эта решается Неудов
летворительно.

Недостаточны темпы уве
личения маточного поголовья 
также в хозяйствах Кожев- 
никовского, Парабельского, 
Молчановского и некоторых 
других районов. В Колпашев- 
ском же районе коров стало 
даже меньше, что. естествен
но, привело к снижению ва
лового надоя.

За восемь месяцев в сред
нем по области от коровы 
надоено по 1.976 килограм
мов молока, что на 14: кило
граммов больше, чем за это 
же время в прошлом году. 
Наиболее высокая продук
тивность — 2.256 килограм
мов молока от коровы в Том
ском районе. Далее следуют: 
Асиновский район — 2.130 
килограммов, Зырянский — 
2.076, Первомайский— 2.017, 
Кожевниковский — 1.991,
Шегарский — 1.970, Бакчар- 
ский — 1.937, Чаинский — 
1.921 килограмм. В осталь- 
нь... районах надоено менее 
1.900 килограммов. Наибо
лее низка продуктивность в

Парабельском, Каргасокском
и Верхнекетеком районах.

В августе в среднем по 
области надой, молока от ко
ровы сретавил 269 килограм
мов — столько же, сколько 
и в августе прошлого' года. 
Однако в семи районах про
дуктивность дойного стада 
оказалась меньше прошло
годней. На. 4.4 килограмма 
меньше молока надоили от 
каждой коровы в августе в 
Александровском районе, на 
25 — в Молчановском, на 
24 — в Зырянском. Умень
шились августовские надои в 
Бакчарском. Каргасокском, 
Первомайском и Томском 
районах.

В основном спад продук
тивности — результат ос
лабления внимания к веду
щей отрасли производства 
во многих хозяйствах. Имев
ший место недостаток кон
центратов можно было ком
пенсировать зеленой под
кормкой, улучшением орга
низации- пастьбы, трехкрат
ным доением, усилением 
контроля за товарностью про
дукции. Однако необходи
мые меры предпринимались 
далеко не везде и не всегда. 
Трудно переоценить влия
ние • условий содержания 
скота на его продуктивность. 
Стоило, например’, в конце 
августа в Кедровском отде
лении совхоза «Парбигский» 
Бакчарского района пере
гнать дойный гурт на новое 
пастбище, организовать зеле
ную подкормку, и за два-три

дня надои молока от каж
дой коровы возросли больше 
чем на килограмм. Анало
гичные факты можно приве
сти и по другим хозяйствам.

Заготовка кормов, уборка 
урожая, естественно, занима
ют главное место в сегод
няшних заботах руководите
лей и большинства специали
стов хозяйств. Тем не менее 
ни в коей мере не должны 
предоставляться самотеку 
дела в животноводстве. Лю
бое упущение, каждый про
счет в этой отрасли незамед
лительно сказываются в тот 
же день. Суточные, надои 
молока — чуткий' барометр 
отношения к животноводству 
в каждом совхозе и колхозе.

С пятнадцатого по двадца
тое сентября во всех хозяй
ствах скот должен быть пе
реведен на стойловое содер
жание — советуют специа
листы. Там, где это целесо
образно, пасти скот можно и 
после пятнадцатого, но при 
этом каждому животному 
должен быть обеспечен пол
ный зимний рацион. Для это
го в ближайшие дни нужно 
завершить создание необхо
димого запаса кормов возле 
ферм. В связи с тем, что 
часть коров с приближением 
времени отелов уже начина
ют запускать, специалисты 
рекомендуют в первую оче
редь начать скармливать се
наж, оставив большую часть 
силоса на декабрь и после
дующие месяцы. В переход
ный период необходимо пол
ностью использовать все ре

зервы, компенсирующие иду
щий на убыль подножный 
корм. Речь идет о подкорм
ке зеленкой, корнеплодами, 
пастьбе по отаве, использо
вании пожнивных остатков 
и т. д.

Нужно еще раз проверить 
готовность к зиме помеще
ний, позаботиться о кормо
цехах, которые нынешней 
зимой будут очень нужны. 
Зернового фуража будет 
меньше, и поэтому должен 
быть использован весь ком
плекс остальных мер для 
создания животным сытной и 
благополучной зимовки.

Судьбу выполнения обяза
тельств по продаже продук
тов животноводства, приня
тых тружениками сельского 
хозяйства, решает каждый 
из двенадцати месяцев года. 
Но наиболее ответственными 
для работников животновод
ства являются месяцы, ког
да меняется технология» со
держания скота, животные 
выходят на пастбища или, на
оборот, переводятся на «зим
ние квартиры». Сентябрь —■ 
месяц такого перевода. Ре
шая очень сложные задачи 
по выполнению ■ комплекса 
осенних полевых работ, сель
ские труженики должны 
обеспечить и безусловное 
выполнение народнохозяйст
венного плана продажи про
дуктов животноводства. Сов
местными усилиями труже
ников села при активной по
мощи всех трудящихся об
ласти эти задачи должны 
быть решены.

1НШ1

Хотя письмо 
и не опубликовано

Депутат Побединского 
сельсовета из деревни Оськи- 
но В. Я, Кулманаков возму
щенно писал о браноньере- 
одноеельчанине М. А- Ива
нове, который под видом ры
бака гослова вылавливал ры
бу ценных пород круглый 
год.

Расследованием этого 
письма занялись работники 
Томской инспекции рыбо
охраны. Вот что установлено: 
Иванов рыбаком гослова не 
числится. В мае его ' задер
жали — он ловил рыбу 
сетью, за что и был привле
чен к административной от
ветственности.

Инспекция рыбоохраны 
обратилась в прокуратуру 
с просьбой привлечь Иванова 
к уголовной ответственности.

* * *
«Недавно я отдыхал в 

Богашевском Доме отдыха,— 
писал в редакцию томич 
В. И. Попов, — но отдыхом 
эти две недели не назовёшь. 
Никакого режима не соблю
далось, однообразные дни н 
не менее однообразное ме
ню».

«Сейчас в Богашевском 
Доме отдыха новый дирею 
тор. Туда же направлен ква
лифицированный культмас
совик», — сообщают нам из 
Томского областного совета 
профессиональных союзов.

Очевидно, порядки там из
менятся.

МОСКВА. На ВДНХ 
СССР открыта выставка- 
смотр предметов народного 
потребления и передовых ме
тодов бытового обслужива
ния населения.

Это своеобразный отчет 
предприятий легкой индуст
рии, пищевой промышленно
сти и службы быта о выпол

нении решений XXIV съезда 
КПСС.

Экспозиционная площадь 
выставки — 15 тысяч квад
ратных метров. На выставке 
представлено четыре разде
ла: легкая промышленность, 
служба быта, товары куль
турно-бытового назначения и 
хозяйственного обихода и 
продовольственные товары.

НА СНИМКЕ: набор мебе
ли для общей комнаты, раз
работанный Мукачевским 
филиалом института «Укр- 
гипромебель», которой при
своен Знак качества.

Такую мебель изготавли
вает Черновицкая мебельная 
фабрика (УССР).

Фото В. Савостьянова.
(Фотохроника ТАСС).
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Как сохранить урожай картофеля
Весной нынешнего года 

хозяйства области, занимаю
щиеся производством карто
феля, не имели достаточного 
количества посадочного мате
риала. Дело в том, что боль
шое количество картофеля, 
заложенного на хранение на 
зиму, испортилось. Только 
в совхозах Томского района 
потеряли более 1.000 тонн. 
Немало картофеля, выде
ленного для посадки, оказа
лось зараженным грибными 
и бактериальными заболева
ниями. Из-за этого всходы 
были сильно изреженными. 
В совхозе «Рыбаловский», 
например, в среднем на од
ном гектаре насчитывалось 
всего только ^23.4  тысячи 
растений, а в «Корнилов
ском» чуть больше — 23,8 
тысячи растений. И это при 
минимальной норме 4 0 — 45 
тысяч растений. Не лучше 
обстоит дело и в хозяйствах 
других районов области. Из- 
за изреженности посадок не
добирается более трети уро
жая.

Такое положение сложи
лось из-за того, что в хозяй
ствах не ведется эффектив

ной борьбы с болезнями кар
тофеля, допускается переза
ряжение клубней во время 
копки, не соблюдается ре
жим хранения.

Сейчас важно не допу
стить повторения ошибок,

В текущем году выращи
ванию картофеля было уде
лено больше внимания. В об
ласти около 5.000 тонн поса
дочных клубней обработано 
препаратом ТМТД. 3.200 
гектаров обработаны медным 
купоросом и бордосской жид
костью. В тех хозяйствах, 
где эти мероприятия прово
дились, удалось снизить по
тери урожая от болезней.

Однако погодные условия 
в значительной степени бла
гоприятствовали развитию 
болезней в период вегетации, 
в особенности там, где борь
ба с ними , вообще не прово
дилась или проводилась не в 
полном объеме. Областная 
станция защиты растений 10 
июля составила краткосроч
ный прогноз ожидаемого по
явления фитофторы и высла
ла предупреждения всем 
хозяйствам. Мы указали вре
мя проведения обработок бор
досской жидкостью. Прогноз

■

подтвердился. 25— 26 июля 
отмечено на ботве проявле
ние фитофторы. К этому вре
мени в совхозах «Рыбалов
ский», «Тахтамышевский», 
«Корниловский» и «Батурин- 
ский» картрфель не обрабо
тали. В результате к 9 авгу
ста 1972 года картофель в 
этих хозяйствах на больших 
площадях имел начальную 
стадию заражения на ботве.

Во многих хозяйствах зара
жение картофеля происходит 
из-за занесения спор фито
фторы и мокроспориоза с 
индивидуальных огородов. В 
совхозах Томского района на 
семеноводческих участках не 
ведется прочистка, удаление 
больных растений. Часто до
пускаются повторные посад
ки картофеля по картофелй- 
щу.  ̂ Все это способствует 
росту бактериальных забо
леваний.

Недобор урожая из-за бо
лезней велик. Из всех пере
численных болезней самая 
коварная фитофтора, она, 
как пожар, проходит по кар
тофельным полям, быстро 
«сжигает» всю ботву, потом 
переходит на клубни и пере
носится в хранилище.

Создается большая угроза 
клубням при их контакте с 
зараженной ботвой в период 
уборки. Проникновению спор 
в клубни способствует также 
сырая погода и нарушение 
молодой кожуры. ■ Для того, 
чтобы не допустить зараже
ния и обеспечить быстроту 
созревания кожурь!, надо за
благовременно, за несколько 
дней до уборки, сносить бот
ву, удалить ее с поля. На тех 
же участках, где ботва не 
подверглась действию замо
розков, до скашивания необ
ходимо провести опрыскива
ние 4 — 5-процентным раст
вором медного купороса. , 

Зараженные клубни внеш
не не отличаются от здоро
вых. Болезнь в виде бурых 
пятен проявляется лишь спу
стя 3 , - 4  недели, Поэтому 
убранный картофель с сильно 
зараженных фитофторой уча
стков должен закладываться 
на хранение отдельно и через 
четыре недели подлежит пе
реборке. Клубни с механиче
скими повреждениями обре
чены на гибель от сухой и 
мокрой гнили. Поэтому • их 
нельзя закладывать на дли
тельное хранение.

Самый сложный и ответ
ственный период в хранении 
картофеля — это первый ме
сяц после закладки его в хра
нилища, когда температура 
бурта достигает плюс 15— 16 
градусов. Очень важно как 
можно быстрей снизить ее 
до плюс 4 — 5 градусов.

Необходимо иметь в каж
дом типовом хранилище не 
менее 4 мощных вентиля
торов СВМ-6М для продува
ния насыпи клубней. Менее 
мощные вентиляторы не 
обеспечивают эффективного 
продувания. Один вентилятор 
необходимо устанавливать 
сверху, в вытяжной трубе, 
для отсасывания влажного 
воздуха. Но только в совхо
зах Томского района недо
стает около 30 вентиляторов, 
хотя им это количество выде- - - 
лено по разнарядке облсель- 
хозуправления. .

Дело чести агрономов, 
картофелеводов, всех. кто 
трудится на картофельном 
поле,— сохранить весь выра
щенный урожай картофеля.

Ф. ОРЛОВ, 
главный агроном обла
стной станции защиты 

растений.

Белокуриха-
всесоюзная
здравница

Алтайский курорт Бело
куриха приобрел всесоюз
ную славу. Здешние горячие 
родоновые источники оказа
лись чудодейственным ле
карством от многих болез
ней.

Больший средства выделя
ются на расширение санато
риев в Белокурихе. Только 
в нынешнем пятилетии на их 
строительство и ремонт, на 
благоустройство зданий и 
территорий ассигнуется око
ло 21 миллиона рублей. 
Возводятся два санатория 
на 500 мест каждый, про
кладывается высоковольтная 
линия электропередачи, со
оружается несколько много
квартирных жилых домов, 
Детский сад, ясли.

Составлен перспективный 
план развития курорта. Он 
будет застраиваться круп
ными санаторными комплек
сами с общекурортной ле
чебной базой — родоновым 
ванным корпусом, поликли
никой, лечебным бассейном, 
спортивными сооружениями. 
Это позволит сосредоточить 
В Белокурихе крупные науч
но-медицинские силы, но
вейшую аппаратуру, обеспе
чить наиболее эффективное 
лечение.

В Белокурихе недавно со
бирались представители ве
домств, институтов, строи
тельных организаций стра
ны, от которых зависит завт
рашний день алтайского 
курорта. Был разрешен 
большой круг вопросов, на
правленных на дальнейшее 
расширение и совершенст
вование алтайской здравни
цы.

Л. ПАРШУКОВА.
Барнаул.

Море ~«археолог»
Все новые памятники ма

териальной культуры дале
ких эпох обнаруживают в 
районе «Обского моря» — 
водохранилища Новосибир
ской ГЭС. Само рукотвор
ное море (длиной около

двухсот километров и шири
ной до восемнадцати) тоже 
стало «археологом^-. Форми
рование морского контура, 
окончательной береговой ли
нии, как считают ученые, 
будет происходить. около 50 
лет. Сейчас, размывая «вре
менные берега», море от
крывает современникам ме
ста стоянок древних людей 
эпохи бронзы и раннего же
леза, тайны жизни в районе 
Бердского острога, постро
енного 500 лет назад.

Море-«археолог» облег
чает работу экспедиций 
ученых и любителей-краеве- 
дов, привлекает к поиску 
сотни новых энтузиастов —- 
членов Всероссийского об
щества охраны памятников 
история и культуры. Глиня
ные сосуды, деревянные 
ступы, корчаги и другие на
ходки передаются историко- 
архитектурному музею, ко
торый создается учеными 
Академгородка.

Д. ЗОЛОТОВ.
Новосибирск.

Мастера «вкусной 
продукции»

Исполнялось 75 лет Си
бирскому рыбоконсервному 
промыслу: начало ему поло
жила школа по приготовле
нию рыбных продуктов, ко
торую в 1897 году организо
вал крестьянин В. Земцов 
из селения Самаровское. В 
ней обучали искусству при
готовления консервов, балы
ка., Условия труда, как 
свидетельствует пресса тех 
лет, были примитивными, и 
тем не менее за выпуск кон
сервов высокого качества 
Российское общество рыбо
водства и рыболовства в 
1899 году наградило школу 
бронзовой медалью.

Давно уже нет Самаров- 
ской школы рыбных кулина
ров. Но ее слава приумно
жается в наши дни. Сейчас 
только в Тюменской области 
работают пять рыбокомбина
тов и десять заводов. Вы
пуск консервов растет. Кро
ме консервов и балыка, они 
выпускают рыбные пельме
ни, котлеты, фарш и другую 
продукцию. Деятельность 
коллективов- рыбокомбина

тов получила высокую оцен
ку на ВДНХ СССР.

Ю. РЯБОВ.
Тюмень.

«Письма» предков
В енисейском каньоне, 

там, где великая сибирская 
река, прорезая Западные 
Саяны,' устремляется на се
вер, исследователи обнару
жили уникальное каменное 
«письмо». Оно оставлено 
предками нынешних тувин
цев около 1.200 лет назад. 
В «письме», расшифрован
ном ученым С. Г. Кляштор- 
ным, рассказывается о жиз
ни и подвигах двадцатилет
него юноши, погибшего в 
схватке с врагами.

На территории Тувы на
считывается несколько де
сятков необычных памятни
ков культуры. Но в енисей
ском каньоне подобное 
«письмо» найдено впервые. 
Эта находка, как и многие 
другие, обнаруженные здесь, 
— наскальные изображения, 
оружие из бронзы и железа, 
деревянные и глиняные со
суды, украшения — опро
вергают мнение некоторых 
ученых, считающих, что Са
янский каньон Тувы в древ
ности не был заселен.

М. ХУНКАЕВ.
Кызыл.

«Сибирские узоры»
нравятся...

Из гастрольной поездки 
по Монгольской Народной 
Республике возвратился в 
Улан-Удэ ансамбль песни и 
танца «Сибирские узоры».

За две недели гости из 
Бурятии побывали в городах 
Улан-Батор, Сухэ-Батор, 
Алан-Булак. Они познако
мили монгольских друзей с 
самобытным творчеством на
родов .СССР, песнями и 
плясками Сибири, мелодия
ми современных советских 
композиторов. Жизнерадост
ное, яркое искусство заслу
жило высокую оценку зри
телей.

Ю. БУДАЕВ.
Улан-Удэ.

(ТАСС).

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„БУКВА" И „ДУХ" УСТАВА
•Исполком городского Со

вета депутатов трудящихся 
принял постановление о 
серьезных недостатках в 
жилищных кооперативах, о 
которых говорилось в ста
тье «Буква» и «дух» уста
ва», опубликованной в 
«Красном знамени» 21 июля 
с. г. Установлено, что при

I  создании жилищно-строи
тельных кооперативов и в их 
деятельности допускаются 
нарушения законности.

Исполком отметил, что 
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР от 
1 июня 1962 года «Об инди
видуальном и кооперативном 
жилищном строительстве» 
направлено на обеспечение 
главным образом крайне 
нуждающихся в жилье семей 
или проживающих в непри
годных жилищах. В нару
шение этого требования в 
жилищные кооперативы 
очень часто принимаются 
люди, имеющие хорошие 
жилищные условия и совер- 

I ' шенно не нуждающиеся в 
кооперативных квартирах. В 
результате во многих сдан
ных кооперативных домах 
часть квартир не заселяет
ся. Это стало возможным 
потому, что в отделе жилищ
но-строительных кооперати
вов при горисполкоме и в 
ряде коллективов, гдр соз
даются кооперативы, не бы
ло должного контроля за 
тем, как формируются ЖСК. 
Различного рода ловкачи без 
труда получают квартиры в 
то время, когда другие 
семьи, имеющие больше ос-

I  новаций на вступление в 
кооператив, подолгу не мо

гут получить квартир.

При представлении доку
ментов для вступления в 
ЖСК руководители некото
рых предприятий, местных 
комитетов подписывали лю
бое ходатайство без учета 
состава семьи, жилищных 
условий, в которых она про
живает.

Исполком горсовета так
же отметил, что правления 
жилищных кооперативов до
пускают серьезные. наруше
ния устава ЖСК и инструк
ции о порядке приема новых 
членов, заселения освобож
дающихся квартир, произ
водства обмена квартир 
и т. д. В некоторых коопера
тивах нарушается паспорт
ный режим города. Ревизи
онные . комиссии многих 
ЖСК, призванные осуществ- 

. лять контроль не только за 
финансовой деятельностью 
правлений, но и за точным 
выполнением устава, бездей
ствуют.

В соответствии с уставом, 
основным руководящим ор
ганом в кооперативе являет
ся общее собрание членов 
ЖСК, которое должно про
водиться не реже двух раз в 
год. Это требование закона 
в большинстве кооперативов 
нарушается, и рядовые чле
ны ЖСК по существу от
страняются от управления 

* делами. Подобные факты 
имели место в кооперати
вах «Южный», «Труд» н 
других, где прием и исклю
чение из кооператива произ
водятся правлением, а не 
общим собранием или собра
нием уполномоченных.

Грубейшие нарушения 
устава допускаются при вы

борах .членов правления. 
Так, в январе 1972 года на 
общем собрании ЖСК 
«Труд» были избраны чле
нами правления ляда, кото
рые даже не являются чле
нами кооператива.

Многие недостатки стали 
возможны из-за отсутствия 
должного учета граждан, 
состоящих в . кооперативах, 
со стороны отдела ЖСК на 
общественных началах при 
горисполкоме (заведую
щий т. Кривопишин).

Недостаточно уделялось 
внимания формированию 
кооперативов, финансово
хозяйственной деятельно
сти ЖСК заместителем 
председателя горисполкома 
т. Тютеревым, начальника
ми управлений и заведую
щими отделами исполкома 
горсовета тт. Рогозиным, 
Карнауховой, Окуловым, 
Курбатовым.

Райисполкомы во многих 
случаях выдают ордера на 
кооперативные квартиры, не 
принимая мер к изъятию у 
членов кооператива зани
маемых ими государствен
ных квартир, что является 
совершенно ненормальным 
явлением.

Исполком городского Со
вета разработал меры по 
устранению указанных не
достатков. Заявления граж
дан о вступлении в ЖСК 
будут приниматься только 
при наличии необходимых 
документов. Приняты меры 
для осуществления постоян
ного контроля за ходом про
ектирования, строительства 
и финансово-хозяйственной 
деятельностью жилищно

строительных кооперативов. 
Председателям правлений 
кооперативов и ревизионным 
комиссиям предложено до 
1 ноября 1972 года прове
сти общие собрания и обсу
дить решение горисполкома 
о статье «Буква» и «дух» 
устава», навести порядок в 
учете. Все освобождающие
ся кооперативные квартиры 
по согласованию с гориспол
комом будут в первую оче
редь предоставляться остро- 
нуждающимся в жилье, про
живающим в бараках, подва
лах, инвалидам войны й 
груда, врачам и учителям.

В течение двух месяцев 
после окончания финансово
го года правления обязаны 
представлять в гориспол
ком отчеты о хозяйственно- 
финансовой деятельности.

Горисполком определил 
порядок, по которому созда
ние новых жилищно-строи
тельных кооперативов будет 
преимущественно проходить 
при производственных кол
лективах, обкомах и горко
мах профсоюзов. В связи с 
этим рекомендовано профсо
юзным комитетам не допу
скать включения в ЖСК 
лиц, имеющих домовладения 
на правах личной собствен
ности, пригодные для про
живания.

Горисполком обязал Ки
ровский и Ленинский райис
полкомы провести с участи
ем депутатов городского и 
районных Советов, постоян
ных комиссий, городского и 
районных комитетов народ
ного контроля проверку дея
тельности жилищно-строи
тельных кооперативов, выя

вить и устранить нарушения 
законодательства н устава 
ЖСК, постоянно осуществ
лять контроль за деятельно
стью жилищно-строительных 
кооперативов и использовать 
право отмены решений прав
ления и общего собрания 
членов кооператива, если 
они противоречат действую
щему законодательству. Вы
дачу ордеров райисполкомы . 
будут производить после 
тщательной проверки спи
сков и освобождения ранее 
занимаемых квартир.

Упорядочен прием в ко
оперативы лиц, проживаю
щих в районах Крайнего Се
вера и местностях, прирав
ненных к ним.

В решении горисполкома 
предусмотрены меры, свя
занные с усилением контро
ля за изготовлением проект
ной документации и строи
тельством кооперативных 
домов, а также за качеством 
строительно-монтажных ра
бот.

Горплану, горфо и гор- 
жилуправлению поручено 
изучить опыт содержания, 
эксплуатации и техническо
го обслуживания коопера
тивных домов в других горо
дах и внести свои предложе
ния в исполком горсовета. 
Не реже 2 — 3 раз в год бу
дут проводиться семинары 
председателей правлений и 
ревизионных комиссий по 
вопросам жилищного зако
нодательства, устава ЖСК, 
технической эксплуатации и 
содержания кооперативных . 
домов.

В связи с тем, что общее 
собрание кооператива
«Труд», сортоявшееся в ян
варе 1972 года, в нарушение 
устава избрало членами 
правления лиц, которые не 
являются членами данного 
кооператива, постановление 
общего собрания ЖСК ,. 
«Труд» в этой части отмене
но.

Г. КАЛАБА,
председатель Томского 

горисполкома.
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У  к о р е й с к и х  
д р у з е й

ПХЕНЬЯН, 11 сентября. 
(Корр, ТАСС). Находящаяся 
с дружеским визитом в 
КНДР делегация КПСС во 
главе с  секретарем ЦК 
КПСС К. Ф. Катушевым по
сетила города Хамхын 
(центр провинции Южный 
Хамгея) и Вонсан (центр 
провинции Канвой), где 
встретила: самый радушный 
и теплый прием.

В этой поездке советскую 
партийную делегацию со
провождали член Политиче
ского комитета ЦК Трудо
вой партии Кореи, секретарь 
ЦК ТПК Ким Дон Гю, пер
вый заместитель заведующе
го Международным отделом 
ЦК ТПК Ким Ен Нам.

Комбинат химических 
удобрений в пригороде Хам- 
хьгна, где трудится. много
тысячный коллектив рабо
чих, — первое предприятие, 
которое посетила советская 
партийная делегация.

В одном из цехов комби
ната состоялся митинг. Гла
ва делегации КПСС К. Ф. 
Катушев подчеркнул, что 
советский народ с большим 
чувством дружбы относится 
к братскому корейскому на

роду. Советский народ был 
вместе с корейским народом 
в борьбе за освобождение 
Кореи, и сейчас он вместе с 
ним в борьбе за построение 
социализма и коммунизма. 
Наш народ поддерживает 
курс ТПК и правительства 
республики на мирное объе
динение родины, оказал 
К. Ф. Катушев.

Гости из Советского Сою
за посетили также два дру
гих крупных предприятия: 
виналоновый завод имени 
8 Февраля, производящий 
синтетическое волокно, и 
Ренсонскяй завод тяжелого 
машиностроения.

Коллективы обоих пред
приятий оказали горячий 
прием членам советской пар 
тийной делегации.

В город Вонсан делегация 
прибыла 9 сентября — в 
день 24-й годовщины обра
зования КНДР. Чтобы встре
тить советских гостей, на 
улицы города вышли десят
ки тысяч жителей. Делега
ция КПСС ознакомилась с 
городом, его портом, была 
гостем рисоводческого ко
оператива «Ченсан».

10 сентября делегация 
возвратилась в Пхеньян.

Пр нем в ч е с т ь 1 
делегации КПСС

ПХЕНЬЯН, 11 сентября. 
(ТАСС). Советское посоль
ство в КНДР устроило при
ем в честь находящейся 
здесь с дружеским визитом 
делегации КПСС во главе с 
секретарем ЦК КПСС К. Ф. 
Катушевым.

Выступая на приеме с 
речью, К. Ф, Катушев отме
тил, что советская партий
ная делегация <имела воз
можность встретиться с Ге
неральным секретарем ЦК 
ТПК Ким Ир Сеном, беседа 
с которым была полезной и 
плодотворной. Между деле
гацией КПСС и делегацией 
ЦК ТПК, возглавляемой 
членом Политического коми
тета ЦК ТПК, секретарем 
ЦК ТПК Ким Дон Гю, со 
стоялся обстоятельный об
мен мнениями. Делегация 
КПСС имела много встреч с 
партийными работниками 
провинциальных комитетов, 
заводоких коллективов, на
учных учреждений, повсю
ду встречала сердечность, 
искренность и радушие со 
стороны корейских рабочих, 

.тружеников кооперативов.

Этот незабываемый при
ем, подчеркнул К. Ф. Кату
шев, еще и еще раз показал, 
сколь глубоки братские чув
ства корейского народа к 
КПСС, к советским людям.

В заключение своей речи 
К. Ф. Катушев подчеркнул, 
что в решении коренных на
циональных задач, в деле 
укрепления КНДР корей
ский народ может твердо 
рассчитывать на братское 
понимание и поддержку 
КПСС и всего советского на
рода.

Затем с речью выступил 
член Политического комите
та ЦК ТПК, секретарь ЦК 
Ким Дон Гю. Он сказал, что 
обмен между двумя делега
циями информацией о поло
жении в своих странах, о 
деятельности партий, о даль
нейшем развитии дружест
венных отношений между 
двумя партиями является 
важным для углубления 
в:аямопонимания и дружбы.

,  Визит советской делегации 
в КНДР внес вклад в даль
нейшее укрепление сотруд
ничества партий и народов 
двух стран.

КРЕПНУТ БРАТСКИЕ СВЯЗИ
ГАВАНА, 1Г сентября. 

(ТАСС). Вступление Кубы в 
Совет Экономической Взаи
мопомощи еще больше укре
пит растущие связи респуб
лики с  братскими, странами 
социалистического содруже
ства, заявил член ЦК 
Коммунистической партии 
Кубы, министр горной и

металлургической промыш
ленности Педро Мирет. 
Он выступил на заключи
тельном заседании -нацио
нального совещания по воп
росам автоматизации. Ми
нистр указал, что этим 
шагом Куба вступила на 
путь экономической инте
грации с°  странами социали
стического лагеря.

ЩЩЩшШтШШ

ДРВ. Морская вода Тон
кинского залива — одна из 
опасностей, которая утрожает 
рисовым полям провинции 
Тхайбинь, если не будут вос
становлены дамбы, разру
шенные американской авиаци
ей.

НА СНИМКЕ: идет вос
становление дамбы — един
ственной защиты от навод
нений.

Фото ВИА— ТАСС.

БЛИЖНИЙ ВОСТОК:
Провокации израильской военщины

БЕЙРУТ, 9 сентября. 
Корр. ТАСС Л.. Вольнов пе
редает: Арабская общест
венность возмущена новыми 
актами агрессии Израиля 
против Ливана и Сирии. В 
результате вчерашних нале
тов израильской авиации на 
лагеря палестинских бежен
цев и населенные пункты в 
этих двух странах, по сооб
щениям бейрутской печати, 
убит 61 человек и ранено бо
лее 200. Большинство жертв 
— женщины, дети и старики.

Ливанское правительство 
на чрезвычайном заседании, 
состоявшемся вчера вечером, 
решило обратиться в Совет 
Безопасности ООН с жало
бой на израильскую агрес
сию.

Печать приводит подробно
сти нападения воздушных пи
ратов на ливанскую террито
рию. Вчера около 17 часов 
30 минут в районе лагеря 
беженцев Нахр эль-Баред, 
недалеко от Триполи, раздал
ся шум реактивных двигате
лей, и в воздухе появились 12- 
самолетов. Никто из бежен

цев не ожидал нападения, 
все продолжали заниматься 
своими обычными делами, 
думая, что это обычная тре
нировка ливанских летчиков. 
Вдруг самолеты зашли на 
вираж, и на южную часть ла
геря обрушился град ракет и 
пуль. Бомбардировка длилась 
около 20 минут. Самолеты 
сбросили бомбы замедленного 
действия, Которые началц 
взрываться с промежутком в 
полчаса. Взрывы бомб про
должались до позднего вече-. 
ра. В результате в этом ла
гере беженцев 6 человек бы
ло убито и 24 ранено, из них 
12 тяжело.

В деревне Рафид одной из 
ракет, выпущенных воздуш
ными пиратами, была убита 
женщина и семь ее детей. 
Разрушена школа, под об
ломками которой погибла 
трехлетняя девочка.

Израильские самолеты 
бомбардировали также же
лезную дорогу Бейрут— Три
поли— Хомс.

Газета «Ан-Нида», осуж
дая новые налеты на Сирию

и Ливан, пишет сегодня, что 
они не только являются 
«еще одним звеном в серии 
преступлений, поощряемых 
империалистами, и в частно
сти империалистами США, 
но и отличаются максималь
ной степенью варварства. А г
рессия была направлена 
против густонаселенных рай
онов, и жертвами ее стали 
Прежде всего женщины и де
ти».

Последние агрессивные ак
ции и кампания давления и 
угроз, отмечает газета, пре
следуют цель навязать ара
бам капитуляцию, ликвиди
ровать на израильский манер 
проблему палестинских бе
женцев и активизировать 
деятельность реакции. В 
связи с этим, подчеркивает 
«Ан-Нида», неотложный ха
рактер принимает задача ук
репления отношений арабов с 
их истинными друзьями и 
усиления борьбы против им
периализма, и в частности 
против американского импе
риализма.

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, _11 сентября. 

(ТАСС). Совет Безопасности 
ООН, собравшись вчера на 
экстренное заседание по тре
бованию Сирии и Ливана, 
приступил к обсуждению во
проса о новых агрессивных 
актах Израиля на Ближнем 
Востоке, создавших опасную 
угрозу для мира и безопас
ности в этом районе.

Как уже сообщалось, 
8 сентября израильская 
авиация совершила ничем не 
оправданные налеты на на
селенные пункты Сирии и 
Ливана, в результате чего 
имеются жертвы среди граж
данского населения.

Израильская военщина 
вновь бросает вызов народам 
арабских стран н Организа
ции Объединенных Наций, 
заявил постоянный предста
витель Сирии при ООН 
X. аль-Килани, участвующий 
в заседаниях Совета.

Постоянный представитель 
Ливана при ООН Э. Горра 
решительно отверг попытки 
израильской пропаганды 
представить варварские на

леты ВВС Израиля на мир
ные ливанские деревни как 
«действия против палестин
ских повстанцев». Совет Бе
зопасности, подчеркнул он, 
должен решительно осудить 
новую агрессию Израиля на 
Ближнем Востоке и принять 
все необходимые меры для 
того, чтобы не допустить по
вторения подобных агрессив
ных действий в будущем.

Непринципиальная пози
ция представителя США, 
пытавшегося в своем выступ
лении оправдать агрессив
ные действия Израиля, не 
получила поддержки боль
шинства членов Совета Бе
зопасности.

Учитывая непрекращаю- 
щиеся налеты израильской 
авиации на территорию араб
ских государств, делегации 
Сомали и Судана внесли на 
рассмотрение Совета проект 
резолюции, в котором выра
жается глубокая озабочен
ность в связи с серьезным 
обострением обстановки на 
Ближнем Востоке и содер
жится призыв ко всем заин-»

таресованным сторонам не
медленно прекратить все во
енные действия.

В поддержку этого проек
та резолюции выступил по
стоянный представитель 
СССР при ООН Я. А. Ма
лик, который подчеркнул не
обходимость немедленного 
прекращения израильских 
бомбардировок территорий 
Сирии и Ливана. Эти бомбар
дировки являются грубым 
нарушением соглашения о 
прекращении огня на Ближ
нем Востоке, отметил пред
ставитель СССР. Совет Бе
зопасности, подчеркнул он, 
в соответствии с Уставом 
ООН должен принять не
медленные меры для пресе
чения агрессивных действий 
Израиля.

По просьбе делегаций 
Бельгии, Франции, Аргенти
ны, Англии, Италии и США, 
которые заявили о необхо
димости проведения консуль
таций со своими правитель
ствами, Совет Безопасности 
временно прервал свое засе
дание.

УГРОЗА МИРУ
ОСУЖДЕНИЕ АГРЕССИИ

БЕЙРУТ, 11 сентября. 
(ТАСС). Состоялось экстрен
ное заседание правительства 
Ливана под председательст
вом президента республики 
С. Франжье. На нем обсуж
дались вопросы, связанные 
с агрессивной акцией Израи
ля .против Ливана и Сирии. 
Как здесь объявлено, 
С. Франжье резко осудил 
«варварские действия Тель- 
Авива, совершенные на гла
зах всего мира». Ливан, ска
зал он, снова стал объектом 
.агрессии, развязанной' в на
рушение элементарных прин
ципов цивилизованного ми
ра. В результате бомбарди
ровок пострадало граждан
ское население — ни в чем 
не.повинные женщины и де
ти. Совершено поистине чу
довищное злодеяние, под
черкнул президент Ливана. 
Вслед за недавней агрес
сией против жителей Хасбайи 
и Дейр эль-Ашаир нападе
ниям подверглись населен
ные пункты Рашайя эль-Ва- 
ди, Рафид и Нахр, эль-Ба- 
рад. Нанесены также удары 
по Сирии.

Выразив сожаление Лива
на в связи с известными со
бытиями в Мюнхене, повлек
шими за собой человеческие 
жертвы, президент Франжье 
опроверг все утверждения о 
причастности его страны к 
этим событиям.

ДАМАСК, 11' сентября. 
(ТАСС). В заявлении, огла
шенном на состоявшейся се
годня. в министерстве ино
странных дел Сирии пресс- 
конференции, подчеркивает
ся, что предпринятые 8 сен
тября израильской авиацией 
налеты являются заранее 
разработанной и запланиро
ванной агрессивной акцией.

Нанесенный агрессором 
удар, говорится в заявлении, 
был направлен в первую 
очередь против мирного на
селения.

Отвечая на вопросы жур
налистов, представитель си
рийского МИД выразил уве
ренность, что новая агрес
сия израильской военщины 
против Сирии и Ливана по
служит для членов Совета 
Безопасности достаточным 
основанием для принятия

самых решительных мер 
против агрессора. Осуждая 
Израиль, заявил он, мы 
осуждаем и всех тех, кто 
стоит за его спиной и ока
зывает поддержку экстреми
стам Тель-Авива.

БЕЛГРАД, 11 сентября. 
(ТАСС). Югославская печать 
решительно осуждает пре
ступные бомбардировки из
раильской авиацией населен
ных пунктов в Сирии и Ли
ване.

«Официальная израиль
ская политика вновь пред
стала в своем самом худ
шем виде», — пишет в ком
ментарии «Борба». «Совер
шены безжалостные воздуш
ные налеты на поселения 
палестинских беженцев. Без
защитное население подвер
гнуто беспощадному обстре- 

• лу. После налета остались 
трупы десятков людей, кото
рые были ни в чем не ви
новны», — подчеркивает га
зета.

Тель-Авив, отмечает «П о
литика», решил проводить 
политику «государственного 
террора в отношении жите
лей ливанских и сирийских 
деревень и лагерей пале
стинских беженцев».

РАБАТ, 11 сентября. 
(ТАСС). Телеграммы соли

дарности с Ливаном и Си
рией, ставшими объектом ве
роломной израильской агрес
сии, направил президентам 
этих двух стран С. Франжье 
и X. Асаду король Марокко 
Хасан II.

В Марокко, говорится в 
телеграммах, с негодованием 
и осуждением восприняли 
весть о новой варварской 
агрессии израильских сиони
стов, которая вызвала мно
гочисленные жертвы среди 
мирного населения и причи
нила большой материальный 
ущерб.

От имени марокканского 
народа и правительства Ха
сан II выразил полную со- , 
лидарность с ливанским и си
рийским народами и осудил 
преступные действия Израи
ля, «несовместимые с прин
ципами международных от
ношений».

В телеграммах говорится 
о готовности Марокко под

держать любые шаги, кото
рые будут предприняты Ли
ваном и Сирией на между
народной арене с целью 
осуждения преступных дей
ствий Тель-Авива, защиты 
арабских территорий и про
живающего на них населе
ния.

АЛЖИР, 11 сентября. 
(ТАСС). Десятки убитых и 
раненых стар'иков, женщин и 
детей — таков итог преступ
ных действий израильской 
авиации против Сирии и Ли
вана, указывают в своих 
комментариях алжирское ин
формационное агентство 
АПС и радио Алжира.

Характерно, отмечается в 
комментариях, что преступ
лению Тель-Авива предше
ствовала разнузданная анти- 
арабская кампания на стра
ницах реакционных органов 
печати Запада. Цель этой 
кампании заключается в 
том, чтобы оправдать зло
деяния израильских сиони
стов против арабского насе
ления и их планы дискреди
тации патриотической борь
бы арабского народа Пале
стины.

АПС и радио Алжира 
подчеркивают, что варвар
ским бомбардировкам ни 
в чем не повинного мирного 
населения Ливана и Сирин 
не может быть оправдания.

РИМ, 11 сентября. 
(ТАСС). «Позорным актом» 
называет газета «Унита» 
бомбардировки израильской 
авиацией лагерей палестин
ских беженцев на террито
рии Ливана и Сирии. Совер
шенно ясно, отмечает газе
та, что мишенью нападения 
стали не военные объекты, 
а мирное население, в том 
числе женщины и дети.

Новое кровопролитие, 
подчеркивает «Удита», 
встречено в Италии с него
дованием. Демократические 
силы страны, осуждая убий
ства израильской авиацией 
палестинских беженцев, ак
тивизируют массовое движе
ние за восстановление на 
Ближнем Востоке справед
ливого мира, основанного на 
соблюдении прав народов.

ПУСТЬ ЧИЩЕС6 Ы В Ш К Я
После замечательных 

побед советских яхтсменов и 
десятиборцев, свершившихся 
на Олимпиаде к вечеру 
8 сентября, были еще в этот 
день у советских спортсме
нов возможности прбдол- 

■ жить счет завоеванным выс
шим олимпийским наградам.

...Решение тренерского 
совета — выставить на ре- 

I шающую командную встре
чу испытанных фехтоваль
щиц — весь тот квартет, ко
торый выиграл чемпионские 
медали четыре года назад в 
Мехико, оказалось абсолют
но правильным. Кто еще, 
кроме Елены Беловой, Гали
ны Гороховой, Александры 
Забелиной и Татьяны Саму- 
сенко, способен собрать вое
дино. все силы, которые уже 
на исходе, и, проигрывая 
венгеркам — 1:4, взять верх 
подряд в шести боях! Общий 
счет — 9:5.

Нашим рапиристкам при
шлось тяжело в этот день.
В полуфинале пришлось 
фехтовать с сильными спорт
сменками из Румынии. По
этому тренеры и думали, не 
заменить ли кого-нибудь из 
ветеранов. После соревнова

ний Горохова призналась, 
что она... не волновалась. 
Соперницы хорошо извест
ны, и у них нет лидера, ко
торый повел бы всех за со
бой.

В нашей команде все вне
сли свой вклад. Победа в 
каждом личном поединке бы
ла ценна, каждая необхо
дима. Ведь в командном 
турнире особенно соблюда
ется прекрасное правило 
спорта: один за всех — все 
за одного.

Весь квартет заслуживает 
самых лестных комплимен
тов. А  сами фехтовальщицы 
никогда не забывают напо
мнить журналистам: «Свои
ми успехами мы обязаны на
шим тренерам — Ивану Ма- 
наенко, Ларисе Бокун, Ви
талию Аркадьеву и Льву 
Сайчуку»...

Но не все, к сожалению,

надежды на успех сбылись в 
этот вечер. Неудача постиг
ла наших волейболистов — 
олимпийских чемпионов Ме
хико. Они проиграли в по
луфинальном матче команде 
ГДР— 1:3 (6:15, 8:15, 15:13, 
9:15).

Гандболисты СССР не 
считались фаворитами олим
пийского турнира, но от иг
ры к игре их «акции» повы
шались. И вот, наконец, ве
чером 8 сентября они долж
ны были провести послед
ний матч в своей группе с 
командой Чехословакии, ко
торый мог им открыть доро
гу в финал. Для этого до
статочно было свести его 
вничью. Увы, наша сборная 
проиграла — 12:15 (7:7).

Это было обидное пораже
ние, хотя бы потому, что 
наши игроки не сумели реа
лизовать три'(!) семиметровых

пенальти. Много было огре
хов и в самой игре, особенно 
в нападении.

Уже поздно ночью стал из
вестен соперник наших фут
болистов в борьбе за «брон
зу»: сборная ГДР победила 
хозяев стадиона — 3:2 (2:1).

Венгерские спортсмены в 
этот день нанесли пораже
ние мексиканцам — 2:0
(1:0). Они заняли первое ме
сто в полуфинальной группе 
и выступят в «главном» фут
больном матче Олимпиады, 
как и поляки, победившие в 
другом полуфинале. Они в 
пятницу обыграли мароккан
цев — 5:0 (3:0).

Вечером 8 сентября, когда 
борцы классического стиля 
заканчивали схватки треть
его круга, судьи четырежды 
поднимали в знак успеха ру
ки советских атлетов. Побе
ды одержали Анатолий На
заренко, Николай Яковенко, 
Валерий Резанцев и Анато
лий Рощин.

После разочарований но
вые надежды заронили в ду
ши своих болельщиков двое 
наших боксеров, не только 
успешно дошедших до полу

финала, но и завоевавших 
путевки в финал. Вячеслав 
Лемешев (весовая .категория 
до 75 кг) в первом раунде 
присматривался к негритян
скому спортсмену из США 
Мартину Джонсу, изящно 
маневрируя по квадрату рин
га. Коричневые с белым пер
чатки американца чаще все
го поражали пустое прост
ранство. После отдыха Леме
шев перешел к решительным 
действиям и дважды посы
лал своего соперника в нок
даун. А  после третьего та
кого удара судья прекратил 
поединок.

Борису Кузнецову (вес До 
57 кг) в полуфинале достал
ся опытный соперник —• 
воспитанник знаменитого 
Ласло Паппа венгр Андраш 
Богош. Но после того, как 
прозвучал финальный гонг, 
ни у одного из пяти судей 
не было сомнений, кто по
бедил. Советский боксер 
превосходил соперника по 
всем статьям.

В. КУКУШКИН, А. ЛЕ
ВИНСОН, А. СТАРО- 

ДУБ, Ю. ХРОМОВ, 
спец, корр, ТАСС.

Мюнхен.

Ф У Т Б О Л

З а с л у ж е н н а я  победа

Выиграл хоккей...
ВАНКУВЕР, 9 сентября. 

(ТАСС). Выступления совет
ских хоккеистов в Канаде, 
как пишет сейчас местная пе
чать, перевернули бытовав
шие здесь ранее представле
ния о расстановке сил в меж
дународном хоккее. «Р ус
ские, котсрые приехали сюда, 
чтобы учиться, выглядят ско
рее инструкторами, чем уче
никами, — отмечает, на
пример, «Ванкувер сан». — 
Они потрясли все господ
ствовавшие 'ранее мнения о 
хоккее».

«Монреаль стар» пишет, 
что советская сборная игра
ет не по канонам НХЛ, и это 
делает ее комбинации не
ожиданными и сложными 
для канадцев.

Легендарный канадский 
голкипер Жак Плант в 
статье для газеты «Монреаль 
дерньер ор» пишет, что «вы
ступления сборной СССР 
должны заставить канадских 
профессионалов перестроить 
систему подготовки». Луч
шая физическая подготовка 
советских хоккеистов, по мне
нию Планта, позволяет им

«играть в хоккей с более яс
ной головой,' лучше ориенти
роваться на поле и действо
вать целеустремленнее».

Что думают о встречах 
СССР— Канада тренеры 
команд? «Советский хоккей
— это великолепный хоккей,
— сказал в беседе с коррес
пондентом ТАСС тренер ка
надцев Г. Синден. — Вы
ступления русских игроков в 
Канаде показали, что уровень 
советского хоккея не уступа
ет профессиональному».

По мнению Синдена, «от
личная физическая подготов
ка советских хоккеистов яв
ляется основой, на которой 
они строят разнообразную, 
быструю, техничную и воле

вую игру». Канадский тре
нер отметил, что ему стал 
нравиться «советский стиль 
игры», а профессионалы, по
няв ценность хорошей пози
ционной игры, могут по
учиться у советских хоккеис
тов.

Синден сказал, что будь у 
него возможность составить 
«сверхкоманду» из совет
ских и канадских игроков, он, 
не колеблясь, включил бы в 
нее Третьяка, Цыганкова, 
Харламова, Мальцева, Яку
шева, Михайлова, Петрова.

«Игры с сильнейшими ка
надскими профессионалами 
бесспорно являются хорошей 
школой для наших хоккеи
стов, — сказал в свою оче

редь тренер сборной СССР 
В. Бобров. — Против нас 
играли действительно лучшие 
хоккеисты Канады — и- зна
менитые «звезды», и талант
ливая молодежь, достаточно 
закаленная матчами в НХЛ.
У канадцев можно йоучиться 
скоростно-силовому направ
лению игры как в обороне, 
так и в атаке, мощи бросков. 
Хорошо играют канадские 

, вратари. Мы ставили задачу 
не только успешно провести 
игры в Канаде, — отметил 
Бобров, — но дать возмож
ность нашей молодежи при
обрести опыт игр на «выс
шем уровне». Игры с канад
скими профессионалами бу
дут способствовать дальней
шему росту нашего хоккея». I

Субботняя встреча коман
ды «Томлес» с одним из ли
деров зоны семипалатинским 
«Спартаком» имела большое 
значение. В случае победы 
томичи получали реальные 
-возможности приблизиться к 
пятерке ведущих команд.

Читателям газеты уже из
вестно, что наши футболисты 
выиграли игру со счетом 2:1. 
Эта победа вдвойне приятна. 
Томичи наконец-то одолели 
казахских футболистов после 
трех поражений во встречах 
с ними. И, наконец, эта 
победа на финише футболь
ного чемпионата должна 
явиться большим моральным 
стимулом.

Отчетную игру наши фут
болисты провели уверенно * 
и значительно ровней во 
всех игровых звеньях. Особо 
следует выделить комбина
ционно острую игру двух 
полузащитников— Г. Гриши
на и В. Соколухвна. На вы
соте были Ю. Мелехин и 
Б. Фальковский, изобрета
тельней играли и крайние на
падающие — К. Чепас и 
Ю. Изюмцев. Можно только 
удивляться, как не везет в 
этом сезоне Ю. Изюмцеву. 
Этот футболист на поле 
буквально сражается за каж
дый мяч, все его проходы 
неожиданны и остры, но го
ла он никак забить не мо

жет. В игре с семипалагвн-
цами он трижды, по крайней 
мере, мог поразить ворота 
противника.

Первая половина в зре
лищном плане могла быть 
более интересной. Но этого 
не случилось, так как гости 
построили игру на отдель
ных контратаках и больше 
беспокоились об обороне. 
Спартаковцы, в сожалению, 
предстали перед нами совер
шенно в ином виде, чем 
раньше. Если в прош
лом это была самобыт
ная команда с интересным 
игровым почерком, то сейчас 
томичи увидели другой ан
самбль, в котором исполни
тели помышляли лишь о 
спасительной, ничьей.

Гол, забитый после штраф
ного удара в ворота семипа- 
латинцев, и внесенные в пе
рерыве коррективы трене
ром команды гостей значи
тельно активизировали во 
втором тайме наступатель
ные действия соперников. 
Закономерен вопрос: а как
выглядела наша команда, 
добившись успеха? Этот во
прос не случаен. Ибо мы не 
раз были свидетелями, как 
при первом успехе «Томлес» 
сникал и начинал играть бес
печно. К счастью, в этой иг
ре подобного не случилось. 
Слишком велико было жела
ние хозяев победить, поэто
му все футболисты отдавали

все для победы. И хотя гру
бейшая ошибка вратаря 
В. Соломахина позволила 
спартаковцам сравнять счет, 
однако томлесовцы не расте
рялись и стали играть еще 
разнообразней и смелей. Не
задолго до конца игры вы
шедший на замену В. Паши- 
нин поставил точку в этом 
матче, забив головой краси
вый гол.

Победа радует, но хоте
лось бы видеть команду, в 
которой психологический на
строй всех игроков не под
вергался бы критике. До
садно, что в каждом матче 
нашей команды два-три 
игрока выпадают из игрового 
ансамбля. На сей раз блуж
дающими на поле были 
А. Путинцев и В. Куц, не 
заметно прогресса и в игре 
А. Абасова.

В который раз приходится 
говорить о малом количестве 
ударов по воротам и пере
держках мяча, которыми 
столь злоупотребляют защит
ники. «Томлес» по-прежнему' 
негибким выглядит тактиче
ски, когда встречается * с 
командой, играющей лишь 
двумя нападающими. Но все 
эти минусы не могут засло
нить того удовлетворения, 
которое получили любители 
футбола от победы томичей 
над сильной командой.

Ю. БАРСУКОВ.

« К А Р П А Т Ы »  Т Е Р П Я Т  П О Р А ЖЕ Н ИЕ
Футболисты ЦСКА побе

дили львовскую, команду 
«Карпаты» — 3:1 (2:1) в
матче чемпионата страны, со

стоявшемся 9 сентября на 
московском стадионе «Дина
мо». Мячи в ворота гостей 
провели армейцы Уткин, До

рофеев и Кузнецов. Ответ
ный гол забил Лихачев.

(Корр. ТАСС). 1
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Для усиления . борьбы с 
нарушением правил охоты и 
улучшения охраны полезных 
диких зверей и птиц недавно 
принят ряд новых мер.

Корреспондент ТАСС по
просил министра Сельского 
хозяйства СССР В. В. Мац- 

. кевича рассказать об их зна
чении.

— Охота, как известно, 
является древнейшим видом 
промысла человека, — ска
зал министр. — Когда-то 

• она служила основным сред
ством добычи пропитания. В 
настоящее время характер 
ее совершенно изменился — 
охота все более становится 
видом увлекательного спор
та.

На территории нашей 
страны — исключительное 
разнообразие н богатство 
дикого животного мира. Он 
требует бережного к себе 
отношения. Курными темпа
ми развиваются промышлен
ность и сельское хозяйство, 
растут города и села. Каза
лось бы, в этих условиях 
количество диких животных 
должно неизбежно сокра
щаться. Однако при пра
вильном, культурном веде
нии охотничьего хозяйства 
количество дичи не сокра
щается, а увеличивается.

Даже в такой густонасе
ленной и промышленно раз
витой стране, как Чехосло
вакия, ежегодно добывают 
около миллиона зайцев, а в 
Югославии, Венгрии и Ру
мынии охотники отстрелива
ют сотни тысяч фазанов. И 
у йас в Литве, Латвии, Эсто

нии, на Украине количество 
дичи растет из года в год.

В дореволюционной Рос
сии лоси были на грани пол
ного уничтожения. Теперь 
их ежегодно добывают около 
тридцати тысяч, а основное 
стадо насчитывает около ше
стисот тысяч, и оно постоян
но увеличивается. Дело в 
том, что по разрешениям 
отстреливают лишь избыточ
ное для каждой местности 
поголовье. А  размеры его 
определяют на научной ос
нове.

Но численность дичи мо
жет увеличиваться только 
при условии правильного ве
дения охотничьего хозяйства 
и твердого соблюдения пра
вил охоты. Этим и вызвано 
введение новых, более стро
гих мер против их наруше
ний.

Браконьер — это враг, на
носящий нашей природе 
серьезный ущерб. Убив вес
ной самку зверя или птицы, 
он тем самым губит и их 
потомство. Применяя запрет
ные орудия и способы лова,

продажу и переработку шку
рок пушных зверей. В связи 
с этим приобретает особое 
значение расширение заку
пок пушнины обществами 
охотников и продажи ее го
сударству. Общества лучше 
других организаций могут 
наладить эту работу в цент
ральных районах страны.

О необходимости бережно
го отношения к природе сле
дует напомнить туристам и 
различным исследователь
ским группам и партиям, ра
ботающим в лесах. Оставляя

Охота стала не только боль
шой отраслью народного-, хо
зяйства, которая приносит 
громадные материальные 
ценности. Она дает здоровый 
отдых миллионам советских 
людей, и число любителей 
этого вида спорта все время 
растет. Да это, и понятно. 
Два выходных дня в неделю 
предоставляют больше досу
га, а рост материального 
благосостояния позволяет 
все большему числу лиц при
обретать охотничье снаря-

О х о т а з а н о й
Точно так же стала удач

ной охота на степных анти- 
лоп-сайгаков, на соболей и 
других ценных диких живот
ных.

Даже в областях, целиком • 
освоенных для сельскохо
зяйственного производства, 
может /с успехом размно
жаться всевозможная дичь. 
Так, на свекловичных план
тациях можно (и нужно) раз
водить куропаток, , которые 
уничтожают вредных для 
свеклы насекомых. На-хлеб
ных нивах могут отлично 
жить и размножаться пере
пелки, зайцы и многие дру
гие представители фауны. 
Так с одной и той же площа
ди-снимается как бы двойной 
урожай —  сельскохозяйст
венных культур и дичи.

браконьер истребляет цен
ных зверей и птиц, являю
щихся всенародным достоя
нием.

Теперь штраф за браконь
ерство будет накладываться 
непосредственно и немедлен
но представителями органов, 
осуществляющих государ
ственный надйор за соблюде
нием правил охоты, без 
обращения в административ
ные комиссии. У браконье
ров будут отбираться ружья. 
Конечно, за наиболее серь
езные нарушения браконье
ры привлекаются к уголов
ной ответственности.

Егери и другие работники 
охотничьего надзора получат 
форменную одежду.

Усиливается ответствен
ность за-незаконную скупку,

непотушенные костры, соби
рая птичьи яйца, производя 
далеко не обязательный 
шум, они тем самым нано-, 
сят вред живой природе.

Наша партия и Советское 
правительство всегда прояв
ляли большое внимание к 
охране природных богатств. 
В Отчетном докладе Цен
трального Комитета, КПСС 
XXIV съезду партии това
рищ Л. И. Брежнев отметил,, 
что не только мы, но и по
следующие поколения долж
ны пользоваться всеми бла
гами, которые дает прекрас
ная природа нашей Родины..

В деле охраны природных 
богатств мы являемся пере
довой страной. В этом сказа
лись все преимущества на
шего общественного строя.

жение и средства транспор
та.

В обществах охотников, со
стоит около трех миллионов 
человек. За этими общества
ми в стране закреплено око
ло 250 миллионов гектаров 
угодий. Огромные массивы 
их находятся также в веде
нии промхоэов, промысловых 
колхозов и совхозов Севера. 
В Литовской ССР, например, 
за охотничьими организация
ми. закреплены все без ис
ключения угодья.

Для подкормки , зверей и 
птиц в угодьях сеют кормо
вые культуры, заготавлива
ют на зиму сено, ветки, кор
неплоды, желуди, зерновые 
отходы, устраивают спе
циальные кормовые площад

ки. Для птиц создают искус
ственные гнезда, дуплянки. 
Как правило, такие работы 
члены обществ охотников 
выполняют на общественных 
началах.

Завезена и акклиматизи
ровалась у нас ондатра. Ее 
поголовье уже исчисляется 
миллионами. В лесах Под
московья появились дикие 
кабаны, маралы и благород
ные олени. Предприняты ме
ры для разведения на Украи
не, Северном Кавказе, в 
Молдавии и Киргизии фаза
нов. В значительном коли
честве охотничьи организа
ции ежегодно расселяют боб
ров, ; зайцев, белок, соболей, 
куропаток, уток и других 
зверей и птиц.

Заботу о разумном исполь
зовании природных богатств 
необходимо проявлять каж
дому колхозу, совхозу, кол- 
лективу' каждого предприя
тия, имеющего дело с живой 
природой, отметил в заклю
чение В. В. Мацкевич. Дол
жна неизмеримо возрасти и 
роль каждого члена общест
ва охотников и рыболовов. 
Надо шире практиковать 
коллективные охоты, кото
рые позволяют лучще кон
тролировать поведение каж
дого их участника. Новые 
правила охраны диких зве
рей и птиц являются госу
дарственным законом. Твер
дое соблюдение его послу
жит надежным средством 
сбережения и умножения 
природных богатств нашей 
Родины.

М Е Ж А У Н А Р 0  А Н  Л Я  
ФОТОВЫСТАВКА В ТОМСКЕ
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НЕДЕЛЯ ПИСАТЕЛЕЙ РСФСР В ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

НА СЕВЕРЕ ДАЛЬНЕМ

Е. Бруггман (ГДР).
«На международном конгрессе».

У. Диало (Сенегал). «Женщины Сенегала».'
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А л е к с а н д р  Р О М А Н О В

ПАРАБЕЛЬ. (По телефо
ну). В нашей области про
должается неделя писателей 
Российской Федерации, по
священная 50-легию образо
вания СССР. В гости к томи
чам приехали литераторы 
Москвы, Вологды, Петроза
водска, Новосибирска. Писа
тельскую группу возглавля
ет популярный поэт-песен
ник, лауреат Государствен
ной премии СССР Лев Оша
нин.

В четверг вечером, сразу 
после большого городского 
литературного вечера в Том
ске, участники недели на 
специальном теплоходе от
правились на север области. 
Первая остановка в Колпаше- 
ве. Несмотря на то, что из-за 
тумана на Оби теплоход 
пришел с опозданием, в тот 
же вечер состоялась встреча 
гостей с читателями. Писате
лей принимали преподавате
ли и учащиеся Колпашевско- 
го педагогического училища, 
которые встретили гостей 
исполнением песни на сло
ва Льва Ошанина «Пусть 
всегда будет солнце».

Открывая вечер, секретарь 
горкома .партии Н. М. Ники
форов от имени северян. сер
дечно приветствовал писате
лей и поэтов. Он сказал, что 
их книги, песни хорошо зна
комы томичам, помогают им 
жить, трудиться, преобразо
вывать суровый, но богатый 
край. Выступления гостей 
были хорошо восприняты. 
Учащиеся преподнесли им 
цветы и памятный знак горо
да Колпашева.

Утром в субботу участники 
литературной недели встре
тились с партийными работ
никами. Первый секретарь 
горкома партии В. И. Зор- 
кальцев рассказал гостям об 
истории города Колпашева, 
о том, как по воле партии со
ветские люди меняют лицо 
некогда глухого Нарымского 
края, ставят на службу го
сударству его несметные при
родные запасы.

Затем гости побывали на 
Нарымской государственной 
селекционной станции и во 
многих школах Колпашева и 
Тогура.

Вечером состоялся боль
шой литературный вечер. 
Стихи Льва Ошанина, Алек
сандра Романова, молодого 
поэта из Петрозаводска. Ва
лентина Устинова и других 
поэтов, писательские раз
мышления Виктора Астафье
ва, Владимира Колыхалова, 
Эдуарда Бурмакина и других 
авторов были с интересом 
встречены собравшимися.

Утром в воскресенье пи
сательский теплоход прибыл 
в Парабель. Первый секре
тарь райкома партии А. Г. 
Конюх и председатель райис
полкома Н. А. Зименков рас
сказали гостям о своем рай
оне, его прошлом и сегод
няшнем дне.

Интересной была встреча 
писателей с парабельскими 
рыбаками. Гости приехали на 
стрежпесок как раз в тот 
момент, когда там полным 
ходом шла добыча . «живого 
серебра» Оби. Растягивав
шие в непромокаемой одежде 
оранжевого цвета по ут
ренней воде рыбаки походи
ли на сказочных людей. Но

ПАМЯТНИК В. К. АРСЕНЬЕВУ
АРСЕНЬЕВ. (Приморский 

край), 9 сентября. (Корр. 
ТАСС). Сегодня здесь открыт 
памятник выдающемуся уче
ному и путешественнику, ис
следователю Дальнего Восто
ка В. К. Арсеньеву, со дня 
рождения которого исполни

лось 100 лет. На вершине 
сопки Увальной возвышается 
скульптура Арсеньева. Поза
ди фигуры — камень высо
той в пять метров, на поверх
ности которого высечен ба
рельеф верного проводника и 
друга путешественника —

К 1/1 Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

«Леди Гамильтон» — 8-35, 
10-40, 12-45, 14-50, 16-55, 19,
21-05. «Две любимые» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40.
20- 20, 22. Зал кинохроники —
хроникально - документальные 
фильмы — 9, 10-05, 11-10,
12-15, 13-20, 14-25. 1.5-30. 16-35, 
17-40. 18-45, 19-50, 20-55. 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Леди Гамильтон» — 8-40,

11- 05, 13-10, 15-15, 17-20. 19-25,
21- 30.

«Две любимые» —8-40, 11-35, 
14-55, 16-35, 18-15, 19-55, 21-35. 
Для детей — «Полонез Огин- 
сного» — 15-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Цветок и камень» (две се

рии) — 8-50. 11-50, 14-50, 17-50, 
20-50. .

«Господин Никто» — 9. 12-50, 
14-45., 16-40, 18-35. 20-30.. 22-20. 
Для детей — ' «Его зовут Сухэ- 
Батор» — 10-50.

«ПИОНЕР»
«Смелого пуля боится» —

9. 10-45, 12-30, 14-10, 15-50. «Не 
оглядывайся назад» — 17-30, 
19-10. 21.

«СИБИРЯК»
«Поет МуслиМ Магомаев» —
11, 12-20, 13-40, 15. 16-20, 17-40, 
19. 20-20, 21-40. Для детей — 
«Дети капитана Гранта» —
9-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Приключения гайдука Ан
гела» — 14, 16, 18, 20. Для де
тей — «Диная манящая при
рода» — 12-30,

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Вдали от Родины» — 12, 14,
16, 18. 20, 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Нелюбимая» — 17-10, 19, 21. 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Вдали от Родины» — 15. 21. 
«Слепой дождь» — 17, 19.

ВТОРНИН, 12 сентября 
I ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.30. Программа передач. 

13.35. Новости. 13.45.- Для де
тей. «Приходи, сказка», «Лес
ной богатырь». 14.15. «Белые 
волки». Художественный
фильм киностудий «Дефа» 
(ГДР) и «Босна-фильм» (Юго
славия). 15.55. «Наука сегод
ня». Научно-познавательная 
программа. 16.25. Приглашает 
концертная студия в Останки
не. 17.15. Программа телеви
зионных документальных
фильмов. «Агроном» (Ленин
град). «Секрет Малика» («Уз- 
бектелефильм»), «Норман-2 вы
зывает» (Владивосток).

ТОМСК
18.05. Экран — школьникам. 

«Здравствуй, товарищ книж
ка!» 18.35. Коммунист и время. 
«Партийная организация цеха 
№ ’ 6 завода резиновой обуви 
во главе соревнования в честь 
50-летия образования. СССР». 
Выступление секретаря цехо
вой парторганизации П. В. Ла
заревой. 18.50. Новости. 19.00. 
Документальные фильмы «Ма
стера», «Назначен директо
ром», «Дни Ивана Николаева», 
«Водолазы». 20.15. Для тех. кто 
в поле. Концерт.

МОСКВА
20.35. Программа передач. 

20.40. «Что изучает экономиче
ская география СССР» (учеб
ная передача по географии для 
8-го класса). 21.10. Премьера 
телевизионного документаль-

Дерсу Узала, Авторы памят
ника — группа скульпторов 
во главе с Г. И. Потаповым.

С ’площадки у памятника 
хорошо виден город Арсеньев 
— крупный центр машино
строительной индустрии на 
Дальнем Востоке, застроен-

ного фильма «Первая ссылка» 
(г. Киров). 21.30. «Пятилетка, 
год второй». Репортаж с Ну- 
рекской ГЭС. 22.00. Новости. 
22.10. Для школьников. Встреча 
юнкоров телестудии «Орле
нок». 23.05. «Хлеб Востока».

все понимали, что это не 
сиазка. Это реальная карти
на, и ее главными героями 
являются настоящие люди,- 
которые в грудных условиях 
непогоды добывают обскую 

рыбу. .
— Трудно сказать, что я 

напишу после этой поездки, 
— стихи или новые песни. 
Места настолько красивы, 
люди настолько духовно бо
гаты, что не написать об 
этом просто невозможно, — 
говорил Лев Ошанин.

В воскресенье более 300 
парабельцев присутствовали 
на литературном вечере, ко
торый прошел так же хоро
шо, как и предыдущие вечера 
в Томске и Колпашеве, - и 
стал значительным событием 
для Парабели. Лев Ошанин 
подарил гостеприимным хо
зяевам грампластинку, на 
которой записаны его лучшие 
песни.

Неделя писателей Россий
ской Федерации в Томской 
области продолжается..

Р. РОМАНОВ.

ный многоэтажными здания
ми, с улицами, утопающими 
в зелени. В то время, когда 
в этих местах проходил Ар
сеньев, здесь было неболь
шое село Семеновна, до ко
торого от Владивостока при
ходилось добираться неделя
ми. Сейчас город Арсеньев 
связан с центром Приморья 
авиалинией, железнодорож
ной и автомобильной магист
ралями.

11 о л  е
Комбайн ушел, но звук еще 

дрожит,
Еще дымком его усталым

веет,
И поле обмолоченное ржи 
В недоуменье, н вздохнуть

. не смеет. 
Соломы копны теплые на

нем
Разбросанно и тихо

замирают,
Как на огромном на поду

печном
Забытые хозяйкой караваи. 
И две березы белый слепит. 
Не видные порой в ржаном 

раздолье,
Сейчас открылись вдруг до 

самых пят —  
Как выросли они на чистом 

поле!
Я к ним иду. Ступать

- неловко мне:

Воистину святое это место. 
И что ни шаг по золотой

стерне — 
То в молодость бесхлебную, 

то в детство. 
И я готов заплакать, но

держусь,
И трудно понимаю, что со 

мною.
Беру зерно и пробую на

вкус:
Как сладкий солод, мне

зерно ржаное. 
Беру щепоть земли из-под 

корней —
Холодный тлен и дух

непостижимый, 
А хлеб — и жизнь, и синева 

над ней,
И двух берез зеленые

вершины.

Т е л е г р а м м а ИСПРАВЛЕНИЕ

С годами я стал и впрямь 
Встревоженно суеверны». 
Теперь боюсь телеграмм:
А вдруг — из нашей

деревни.
Там стынет родимый дом. 
Большой, неуклюжей лодкой, 
Повернутой кверху дном 
Возле рябины горькой...
А очень нравилось нам 
Встречать почтарей когда-то. 
Теперь боюсь телеграмм:
А вдруг от сына.солдата. 
Ведь с той и с другой

стороны,
Где он на рубеж поставлен, 
Смертельно расчехлены 
Запасы всемирной стали...

О дружбе твердил я сам,
4то нету прочнее круга. 
Теперь боюсь телеграмм:
А вдруг — от старого друга. 
Он что-то стал нездоров,
А жил —- и в беде не

хмурясь.
Всегда у него меж слов 
Лукаво таилась мудрость... 
Пройдя сквозь горечь утрат, 
Мы поняли запоздало,
Что мир так людьми богат, 
А близких, в сущности,

мало.
И как же хочется нам,
С годами многое вызнав, 
Теперь читать но утрам 
Лишь письма. Добрые

письма! 
г. Вологда.

В корреспонденции из т а 
тарского района «Почему 
кривая идет вниз» («Крас
ное знамя» № 209 за 6 сен
тября) по вине работника 
редакции П. Колотовкина 
допущена ошибка. В коррес
понденции ошибочно указа
но, что по народнохозяй
ственному плану район за 
8 месяцев должен продать 
государству 11.600 тонн мо
лока, а- продано 8.784 тонны 
и задолженность составила 
2.816 тонн.

На самом деле Шегарский 
район должен продать 
11.600 тонн молока за год. 
За 9 месяцев цо народно-

Р А Д И О
ВТОРНИК; 12 сентября

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт,
8.30. «Пионерская зорька». 9.15.
По страницам газеты «Красное 
знамя». 9р5. Песни композито
ра Блантера. 9.45. «Лечебно- 
трудовой профилакторий».
Рассказывает начальник отде
ла исправительно-трудовых уч
реждений областного управле
ния внутренних дел С. П. По- 
любин. 19.15. На полях обла
сти. 19.20. «Жатва — ударный 
фронт». О соревновании на 
уборке урожая за сверхплано
вую продажу хлеба государ
ству. Рассказывает председа
тель колхоза «Гигант» Шегар- 
ского района В. И. Лещеня.
19.30. Поет хоровая капелла 
«Думка». 19.50. Последние из
вестия.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что Том
скому спецуправлению тре
ста «Востокбурвод» на по
стоянную работу для буре
ния скважин на Томском во
дозаборе требуются: маете,
ра-бурильщнки, бурильщики, 
сварщики, прораб, шоферы, 
разнорабочие. Здесь же тре
буется секретарь-машинн,- 
стка.

Обращаться: г. Томск, пр. 
им. Ленина, городское бюро 
по трудоустройству населе
ния.

На базе спецуправления «Гидродормост» Обра
зован дорожный ремонтно-строительный трест с до
рожно-строительными управлениями и асфальтобе
тонным заводом.

Тресту и его подразделениям на постоянную. ра
боту требуются: инженеры и техники — дорожники, 
инженеры и техники — механики по оборудованию, 
инженеры-энергетики, инженеры-экономйсты, това
ровед, агент-экспедитор, ст. бухгалтеры и бухгал
теры, кассиры, секретари-машинистки, техник-ла
борант, бульдозеристы, экскаваторщики, автогрей
деристы, автокрановщики, машинисты асфальто
укладчиков, компрессорщики, рабочие-строители, 
рабочие-дорожники, бетонщики, шоферы I, II, III 
классов.

Обращаться в городское бюро по трудоустрой
ству и информации населения (Томск, пр, Ленина, 
151). Адрес треста: переулок Школьный, 6.

Бюро по трудоустройству и информации населе
ния г. Томска й Томское специализированное мон
тажно-наладочное управление треста «Сибавтома- 
тика» приглашают на работу на вновь организован
ный участок по гарантийному ремонту: и обслужи
ванию всех типов и классов ЭКВМ (электронно-кла
вишных машин), ЭВМ (электронно-вычислительных 
машин) следующих специалистов: ст. инженеров,
инженеров, техников, механиков 3 —6-го раз
рядов. Для лиц, не имеющих соответствующих спе
циальностей по вышеуказанной технике, будет орга
низовано целевое обучение, на заводах-изготовите- 
лях ЭВМ, ЭКВМ.

Здесь же требуются: радиоинженеры, инженеры- 
проектировщики, техники, радиомонтажники, элек
тромонтажники по КИП и автоматике, гл. механик, 
ст. экономист.

Обращаться: 634050, Томск, пр. им. Ленина, 44, 
телефон №  2-36-63.

Городское профессионально-техническое училище № 3 
(пэс. Самусь) проводит дополнительный прием учащихся 
на 1972 — 73 учебный год по специальностям: рулевой-
машинист-слесарь-судоремонтник, рулевой-столяр речного 
флота. Срок обучения— 1 год 8 месяцев. Судокорпусник- 
элёктросварщик. Срок обучения — 2 года.

В училище принимаются юноши не моложе. 16 лет, с 
образованием не ниже 8 классов.

Для поступления предъявляются следующие докумен
ты: заявление на имя директора, свидетельство о рожде
нии (паспорт предъявляется лично), свидетельство за 
8 классов или справка об образовании, характеристика из 
школы или с места работы,’ справка о составе семьи, ме
дицинская справка (форма 286), 6 фотокарточек разме
ром 3X 4  см. I

Учащиеся во время обучения обеспечиваются флотским 
обмундированием, трехразовым питанием, общежитием 
Приемные экзамены не проводятся.

Документы принимаются до 1 октября 1972 г.
По окончании училища выпускники направляются для 

работы на суда Обского речного пароходства.
Адрес училища: Томская область, пос. Самусь, ГПТУ 

№ 3.

хозяйственному плану 1 ше- 
гарцам предстоит продать 
9.750 тонн молока, продано 
за 8 месяцев (на 1 сентяб
ря) 8.798 тонн. За сентябрь 
необходимо поставить еще 
952 тонны, а район, по под
счетам, может дать 1.200 
тонн молока. Таким обра
зом, девятимесячный план 
районом будет перевыпол
нен.

На корреспондента П. Ко
лотовкина наложено взыска
ние.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно’ требуются: киномеха
ники, кассир, технички.

Обращаться в часы заня
тий.

Томский горхлебторг про
изводит набор на курсы про
давцов. Принимаются девуш
ки и юноши не моложе 17 
лет.

Срок обучения — 2 — 3 ме
сяца. За время обучения 
выплачивается стипендия
52— 62 руб. в месяц. Остро- 
нуждающиеся обеспечивают
ся общежитием.

Обращаться: 634004,
Томск, ул. Кузнецова, 28-а. 
Проезд трамваем, троллей
бусом и автобусом до оста
новки «Политехнический- ин
ститут», телефон № 2-52-17.

Редакции газеты «Крас
ное . знамя» на постоянную 
работу требуется машини
стка.

Обращаться: г. Томск,
пр. им, Фрунзе, 103, комна
та 34.

Детским яслям № 5 заво
да -резиновой обуви требу
ются: воспитатели, патронаж
ная медицинская сестра, 
няни, прачка, кухонный ра
ботник, дворник.

Одиноким предоставляется 
место в общежитии.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Сибирская, 88, к заведую
щей, с 8 до 17 часов.

Лесоперевалочная ■ база 
облтоппрома продает пас- 

-сажирский теплоход 1-101-М.
Обращаться: г. Томск, ул 

Водяная, 90, лесоперевалоч
ная база облтоппрома, те
лефоны №№  2-47-89, 2-49-11.

Штабу гражданской оборо
ны области требуются: пре
подаватели гражданской обо
роны на областные курсы, 
инженер-связист.

Обращаться- по адресу: 
г. Томск, улица М. Горького, 
33, телефон № 2-59-49.

Облфинотдел, горфинот- 
дел, Кировский и Ленин
ский райфинотделы. Киров
ский райисполком выра
жают соболезнование глав
ному бухгалтеру Кировско
го райфинртдела Лариной 
Анне Николаевне в связи 
со смертью ее мужа

ЛАРИНА
Михаила Лаврентьевича.

Коллектив Томской дис
танции пути с глубоким 
прискорбием извещает о 
смерти старейшего работ
ника службы пути 

ЧУФАРОВА 
Василия Ивановича, 

последовавшей 9 сентября 
1972 года, и выражает собо
лезнование семье покойно
го. •
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